
近日，NBA传来一条很“时髦”的新闻：

国王队成为世界第一支接受比特币这种虚

拟货币的职业球队。今年3月1日起，球迷

可以用比特币购买国王队的球票、球衣和各

种纪念品。实际上，NBA球员既有钱又紧跟

时尚前沿，有“高科技范儿”再自然不过。
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文体速览

第39届法国电影凯撒奖颁奖典礼将于2月28日
在巴黎夏特莱剧场举行。根据法国电影艺术与技术学
会11日发布的消息，美国女星斯嘉丽·约翰逊将在颁
奖仪式上捧起一座荣誉奖杯。

1984年出生的斯嘉丽被认为是当今好莱坞最具
潜力的明星之一。她从小即显露出极高的表演天赋，
2002 年起正式进入好莱坞大片商视野，先后出演了

《戴珍珠耳环的少女》《迷失东京》和《午夜巴塞罗那》等
影片，多次获得国际奖项和奖项提名。2012年5月，
斯嘉丽留名好莱坞星光大道。

凯撒奖是法国电影的最高荣誉，有“法国奥斯卡”
之称，每年由法国电影艺术与技术学会约3500名专业
人士选出。 （据新华社巴黎2月11日专电）

斯嘉丽获法国电影
凯撒奖荣誉奖

11日，第四届嵩州梨园“工行杯”戏迷擂台赛在嵩
县嵩州广场开赛。本次大赛共有来自乡镇、社区的
351名选手报名，经过海选、初赛，最后，50名选手进入
复赛。6场决赛已于昨日开始举行，总决赛将于2月15
日举行 常书香 李星辉 摄

自冬奥会开幕以来，索契玫瑰庄园U型场地就遭
到单板滑雪运动员们的“痛批”。在11日进行的U型场
地技巧比赛中，各路好手频频失误，更引发人们对这块
场地设计和质量的质疑。

U型场地技巧两届奥运冠军，“飞翔的番茄”肖恩·
怀特说，索契的场地非常难滑，它的底部非常软，还有
沙子，奥运会赛前遇到这种情况让人难以招架。英国选
手多米尼克·哈灵顿也表示，这块场地面积有些过大，
而且坑洼不平。

面对批评声，组委会在11日U型场地比赛开始当
天，请来了高山滑雪团队来修补这块U型场地。据场
馆新闻官介绍，这个团队在雪上洒了盐和水，试图固化
这块场地。

不过在11日的比赛中，选手们倒地的场景还是多
次出现，仅在半决赛第一轮就有5人摔倒。“说实话场地
挺一般的，很多高手都没发挥出真正的水平，”中国选手
史万成11日在参加完半决赛后说，“主要是雪太软了，
这个场地修完之后形状很好，但滑多了就戳出印。”

在当天的决赛次轮中，史万成和他的队友张义威
都在场地边缘出现严重失误，最终未能获得奖牌。而
比起他俩，更失意的恐怕是肖恩·怀特，他在决赛首
轮就出现严重失误，而次轮中增加难度之后又连续
落地不稳，最终仅名列第四。

（据新华社索契2月12日体育专电）

高手失误不断
索契U型场地遭质疑景看好

2013 年中国电影
的总票房超过 200 亿元。

但与此同期，2013 年中国整个
游戏行业的生产经营总收入约为

1230 亿元。二者差距之大，让人大跌
眼镜。

游戏行业受众的极速发展让影视
行业找到了一个新的出口。从2004年

《仙剑奇侠传》播出至今，游戏改编成的
电视剧不仅收视率高，更成为现今影
视行业的发展趋势。国外也早已把
游戏搬上银幕，《生化危机》系列、《古
墓丽影》、《波斯王子：时之刃》等已成
为游戏改编成电影的经典之作。当
下游戏与影视的互动已逐渐成为商家
的选择。

自从2004年《仙剑奇侠传》开播至
今，中国影视行业把目光转到了大众经
典游戏的改编上，其火爆程度也是有目
共睹的：《仙剑奇侠传》平均3.8%的收视
率、《仙剑奇侠传 3》收视份额占整个市
场将近28.37%、《轩辕剑之天之痕》首周
收视率突破了3%。

游戏改编的影视剧为何能火爆？
影视与游戏的互动必然与两个受众

群体的重叠有关。“媒体之间的连接越来
越紧密，现在使用媒介的多样性越来越
多，影视受众群体与游戏的受众群体相
重合，使用群体的接近，给影游互动创造
了条件。”清华大学教授、中国电影家协
会理事尹鸿说，首先，游戏受众大多是青

少年，面对这样的群体，改编的影视剧其
主创阵容帅哥美女云集，更使得这样的
剧情片往往从一开始就吸引人们的眼
球，一批年轻的创作人员的涌现也使得
剧情片能有比较好的群众基础。

其次，游戏本身就具有深厚的影响
力。《仙剑》系列从1995年就开始发行，
荣获两岸无数的游戏奖项，还被众多玩
家誉为“旷世奇作”，玩家对其投入的感
情可想而知。尹鸿认为，“经典的大众游
戏改编后获得成功的可能性更大，因为
这些游戏代表了那一代人的记忆，他们
对游戏已经存有相当深厚的情结，这样
的游戏得到改编必然会引起玩家的高度
重视”。

游戏改编影视剧缘何火爆

游戏改编成影视剧后获得高收视率
的同时，也引来无数网友的吐槽，诸如

《仙剑 3》牛魔王造型的重楼、《轩辕剑》
里的“ipad”“手机”等高科技数码产品乱
入等。

游戏改编成影视剧数量的激增和收
视率的攀升，再加上其价值观导向和艺术
表现手法等方面不断引发的争议，使得影
视剧本身的制作水准遭到质疑，甚至造成
影视剧受众源的下降。

对此，尹鸿认为，改编游戏大体上要
符合两种媒介的特点，既要有广泛性，也
不可完全缺乏游戏情节的记忆，尤其是情
感上的记忆。“不能背离原游戏导致非游

戏成分太多，显得过度成年化，也要有一
定的陌生感，熟悉的陌生，也就是把握好
分寸”。特别是游戏中存在的自身缺陷，
在面对影视观众时要做出恰当的处理，消
除游戏中色情、暴力等伦理上的问题。

目前，纵览全球游戏改编市场，数量
其实已不少，而其中比较优秀的作品数量
也正逐渐上升。反观国内，虽制作水平有
待提高，也已然逐步重视游戏这块领域，
不仅单机游戏，网游、手游都已与影视有
互动，而且制作方为了提高特效等电脑技
术，早已开始培养特效团队，不时接受专
业培训。假以时日，国内的特效团队能达
到好莱坞大片的水准也不无可能。

饱受争议的影视剧制作水平

目前国产影游互动的强劲势头是否
意味着游戏改编成影视剧的春天已然来
临？

对于游戏改编成影视剧是否能成
为最大的发展趋势，尹鸿认为：“至少
目前还不能这样说。因为游戏与影视
的结合还存在受众的差别，各自媒介
也有各自的规律，虽会有重叠，但是要
把玩家转换成观众也并不是一件很容
易的事情。要让影视在突出自身吸引
力的条件下符合玩家的需求，创作者和
观众、玩家之间还需要找到一个沟通的
方式。”

但尹鸿看好影游互动的未来发展，

“不可否认的是影游互动确实存在大量的
发展空间。可能会产生适合不同年龄层、
具有差异性的游戏改编的影视作品”。比
如，由单机游戏改编的偏重剧情、以情动
人的剧情片，由网游改编的重魔幻色彩、
带无厘头的科幻片，由手游改编的以清
新、卖萌为主的儿童片等。不仅游戏改编
成影视剧，影视剧同样也可改编成游戏，

《大话西游》被改编为网游，《速度与激情
6》以及《雷神2》也已登录手机平台，甚至
有网友评出应改为游戏的十大影视作
品。“所以未来影游互动会在媒介形式上
朝着多样化方向发展”。

（据《人民日报》海外版）

“影游互动”将呈现多样化

比特币、谷歌眼镜、太空跑步机……

NBA的高科技范儿

比特币，最近炒得火热，听起来
很稀奇，但毕竟还很少进入公众视
野——此前曝出的也大多是“洗黑
钱”“涨跌快”等略显负面的新闻。和
正规的职业体育联盟挂钩，这还是第
一次。

国王队这一举措实施的最大原
因，是球队大老板维维克·拉纳戴夫是
美国IT界的巨头，他曾创建了美国顶

尖的整合与流程软件公司。拉纳戴夫
幽默地表示：“当我购买这支球队时，
我的脑海中就已设想要将这支球队变
成数字网络时代的一分子。”

比特币诞生于2008年，此前使用
者一直用比特币购买一些虚拟物品，
比如网络游戏的道具和装备，但如今
已有越来越多的美国商家接受用比特
币购买实物。

比特币“杀进”国王球馆

谷歌眼镜是这两年的穿戴式数码
设备中最有话题性的一个，毕竟，和内
置芯片的手环、背心或者鞋子相比，眼
镜更加直观，可以从视觉角度直接体
验到更多有用的信息。

不过，谷歌眼镜测试版被炒出的
高昂售价让大众直呼：这是“高富帅”
才能拥有的“玩具”——这不正符合
NBA球星“土豪”的形象吗？

执法 NBA 比赛相当不易，面对
一些客观因素造成的错判漏判，火
箭队总经理莫雷明确表示：“让裁
判 戴 上 谷 歌 眼 镜 能 更 好 地 执 法 ？
这是个好主意！”在专家们的设想
中，谷歌眼镜甚至可以成为一项赛场
内的服务——部分球迷可以付费戴上
谷歌眼镜，可以通过裁判的视角来看
比赛。

谷歌眼镜渗入NBA

在职业体育中，伤病恢复是一个每支
球队都头疼的问题。想想看，一两千万美
元签了一个球星，没想到打了没几场比赛
就韧带撕裂，这是一件多么叫人沮丧的
事。球队自然希望他能尽快科学、快速地
康复，“高科技范儿”的恢复设备自然是不
可或缺的。

科比在恢复跟腱伤势期间用了一款名
叫“反重力跑步机”的恢复设备，这玩意儿
也叫“太空跑步机”。原理是，通过一个气
囊将人体腰部以下部位包裹起来，同时增
加空气压力，这时人体就有一个上升的浮
力，通过减轻练习者的体重来避免他们过
度使用骨骼关节，可以使关节及骨骼的磨
损减到最小，据报道最高可以减轻负重
80%，既达到锻炼肌肉的目的，又不至于产
生运动伤害。

此前姚明也用过这种跑步机来进行伤
病恢复，这种跑步机根据功能和型号配置不
同，售价从2.45万美元到7.5万美元不等。

尼克斯队的阿玛雷·斯塔德迈尔在手
术后采用了一种“血液分离技术”进行治
疗，从而加速恢复。所谓血液分离技术就
是从身上抽出一定量的血，在经过一定的
分离技术后再度注射回自己体内，这是一
种富血小板血浆治疗法，此前奥登和科比
也曾采用类似技术辅助恢复。

（据《广州日报》）

高科技恢复设备吃香▶▶

“这冬奥会的口号应该改成：‘冰火激情属于我！’”
——瑞士人尤·波德拉德奇科夫凭借完美的发挥

拿到男子单板滑雪U型场地冠军后，忍不住“篡改”冬
奥会口号。

“挺好的，哆来咪发（音阶中的4）嘛，发财了。”
——花样滑冰双人滑短节目的出场顺序根据选手

2月3日的国际排名倒序抽签决定，亲手抽到第四位的
彭程有些自责，张昊这样安慰。

“我腿上穿的是别人的运动裤，得赶紧还回去，可
我根本不知道穿的到底是谁的裤子。”

——俄罗斯选手奥·法库利娜夺得了速滑女子
500米银牌，赛后一阵忙乱穿错了衣服。

（据新华社）

妙语连珠
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影游互动 钱钱

▶▶

▶▶

（资料图片）


